

SAINTE-FOY-LÈS-LYON Solidarité

Une nouvelle famille hébergée par le Collectif accueil province

Depuis sa création, en février 2018, le Collectif accueil province a déjà accueilli deux familles. La troisième vient d'arriver du Congo, aidée par Forum réfugiés.

Il se prénomment Gisèle, Bachir, Ysraa, Baraa, Mohammed, Kawthar, Hanane, Marmoud et Julia. Leurs visages, lumineux, sont souvent assombris par les épreuves.

« Nous avons tenu notre engagement et pris part au devoir de solidarité en proposant un logement et un accompagnement à des personnes, souvent avec des enfants, ayant quitté leur pays pour leur donner une deuxième chance, de nouvelles perspectives », souligne le président, Bertrand Perrin lors de la première assemblée générale.

Un hébergement temporaire avant plus de stabilité

Cette promesse a notamment été tenue grâce aux adhérents-donateurs qui permettent le financement des loyers, à l'aide de tout un groupe de bénévoles et associations partenaires. « Sans eux, impossible d'avancer », assure Bertrand Perrin.

cer, assure Bertrand Perrin. Antenne logement a équipé les appartements, Cyrille a réparé, recollé, percé et fixé afin que ces logements soient le plus accueillants possible. Et impossible aussi sans les référents qui passent un temps infini pour accompagner les familles, les guider, dans un premier temps, vers leurs droits sociaux et, dans un second temps, vers une autonomie prochaine. Nous redisons notre objectif : ces appartements sont des refuges.

Nous ne sommes pas un accueil d'urgence mais d'accompagnement. Ces familles ne sont pas appelées à rester. »

La seconde étape consiste à obtenir un titre de séjour pour que ces familles puissent accéder à un logement de droit commun et quitter les logements du collectif pour que d'autres les remplacent. « C'est notre objectif. Il nous faut donc assurer la pérennité des financements (lire par ailleurs) », a insisté le président.

Plus d'infos sur : www.collectifaccueilprovinces.org ou par mail : collectifaccueilprovinces@gmail.com



La famille, fraîchement arrivée du Congo, partage un repas au sein du logement du collectif. Photo DR

Une initiative solidaire en quête de financements

Depuis plus d'un an, le Collectif accueil province n'a pas cessé de se réunir. « Il a fallu nous retrouver souvent pour apprendre l'accompagnement des personnes en grande difficulté, mieux nous connaître pour mieux nous comprendre, explique Bertrand Perrin, le président. Cette année a été jalonnée de refus de bailleurs devant des migrants, d'hésitations, d'attentes auprès d'organismes sociaux, de réflexions négatives sur le mot migrant. Une des familles a de lourds handicaps de santé, il faut faire face. Il faut trouver des promesses d'embauche chez des patrons militants, car sans promesse d'embauche, pas de papier. »

Pour autant, les adhérents et les travailleurs sociaux, Alynea et Forum réfugiés, ont démontré une forte solidarité et « une étonnante réactivité, dépassant le chacun chez soi et le chacun pour soi. Dans la journée, on avait des réponses, on trouvait un vélo, un fauteuil pour personne handicapée et

du temps. Et puis, on fait école, nous savons que notre mouvement suscite des initiatives similaires. »

Et maintenant ? L'objectif pour le collectif est de trouver des financements : il faut 1 000 € par mois par appartement. « On a envoyé 168 reçus fiscaux, confie Bertrand Perrin. Les personnes donnent à hauteur de leurs moyens, entre 10 et 1 000 € par mois et s'engagent sur un an. Si 100 personnes donnent 10 € par mois, c'est une famille logée (déduction fiscale possible). Actuellement, on ne peut pas hésiter à financer un quatrième appartement, mais on ne désespère pas de pouvoir encore remplir notre devoir de solidarité. »

Associations partenaires du collectif : Espoir (Être solidaire des personnes isolées et oubliées de la rue), Antenne logement et comité de quartier Provinces Chavril, 55 boulevard des Provinces.



“ Ces appartements sont des refuges. Nous ne sommes pas un accueil d'urgence mais d'accompagnement. ”

Bertrand Perrin, président du Collectif accueil province

SAINTE-FOY-LÈS-LYON

Misogynie dans l'art pictural

Damien Voutay, spécialiste de la peinture lyonnaise, vient commenter ce mercredi, à 18 heures, lors du vernissage, les cinquante toiles – dont certaines remontent à 1840 – exposées à l'espace Jean-Salles sur le thème "L'artiste est une femme". Le sujet a été choisi à la suite d'un constat : au XIX^e siècle, en France, les institutions ferment leurs portes aux femmes peintres. L'Académie des Beaux-Arts leur est interdite, il leur faut une dispense pour passer le bac ou entrer dans une université. La femme est cantonnée au rôle de modèle ou d'épouse, de mère ou de gouvernante. Il faut attendre la seconde moitié du XX^e pour voir les femmes se dédier à la peinture en abordant tous les sujets sans que cela fasse scandale. Objectif Culture a voulu montrer, par l'électrométrie des sujets accrochés, que la femme peut "aussi" être une artiste à part entière. Une invitée surprise, une Fidésienne qui a exposé en 1935 au Salon des artistes lyonnais, sera présente pour l'occasion.

Expo jusqu'au 4 avril inclus, de 14 h 30 à 18 h 30, tous les jours, espace Jean-Salles, 20, rue Chatelain. Entrée libre. objectifculture@gmail.com/entrée libre

SAINT-GENIS-LAVAL Animation

Venez débattre de l'avenir de l'Europe à l'approche des élections

À l'initiative de Lucette Lacouture et de l'association Saint-Genis international et à moins d'un mois des élections européennes, une conférence-débat sur l'Europe en construction aura lieu ce vendredi 29 mars, à 18 heures, au théâtre La Mouche.

Lucette Lacouture est une fervente défenseuse de l'Europe. Co-listière de Simone Veil en 1979, lors des premières élections européennes, elle n'a eu de cesse de parcourir le territoire français pour expliquer

la nécessité et l'importance d'une construction européenne. « L'Europe joue un rôle majeur dans notre quotidien et pour organiser cette conférence, j'ai fait appel à trois personnalités, précise Lucette Lacouture. Ce sont des pointures : Maître André Soulier, avocat et ancien député européen, le général d'armée Jean-Paul Perruche, ancien chef d'État-Major de l'Union Européenne, et David Yendt, professeur d'histoire au lycée Descartes. Je suis satisfaite d'avoir été sui-

vie dans cette démarche par l'association et sa présidente, Luce N'Guyen Van Cang, et par le député Roland Crimier, qui a, pour l'occasion, convié les villes partenaires de Saint-Genis-Laval : Cirencester, Pontassieve, Saliste et Tortosendo. Des lycéens de ces villes seront également présents. »

Ce vendredi 29 mars, à 18 heures, au théâtre La Mouche. Entrée libre. Inscription conseillée par mail : confeurope@saintgenislavala.fr

ES6922 - V0